

BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 0443
Ciudad Universitaria, 13 de marzo de 2025

Presentan académicos obra editorial sobre literatura infantil y juvenil

En el auditorio del Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades (CIHu) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue presentado hoy el libro *Otros enfoques sobre literatura infantil y juvenil*, en el que académicos abordan la necesidad de construir vínculos afectivos y de empatía entre jóvenes lectores.

La directora del CIHu y autora de uno de los 15 artículos del libro, Batriz Alburirre Moya, consideró que la importancia de los textos radica en la construcción de autonomía y, como parte del mismo proceso, su función esencial como vehículo para la creación de vínculos afectivos y de empatía entre los jóvenes lectores.

“Desde este enfoque podemos entender la edad ya no como un dispositivo de control, sino más bien como un elemento identitario que da sentido a las infancias en su presente, liberadas al fin de una deshumanizante perspectiva futurista, porque las infancias no son el futuro, sino el presente y merecen una literatura que así lo entienda”, dijo Alburirre Moya.

Juan Pablo Herrera Pretelín, autor del artículo *La imprenta escolar en México*, incluido en la obra, explicó la labor que desarrolló en México el profesor Patricio Redondo Moreno, docente español que llegó a México tras el exilio y fundó en San Andrés Tuxtla, Veracruz, una escuela cuyo eje central de educación era el uso de la imprenta como medio eficaz para propiciar el aprendizaje y el desarrollo educativo de los niños.

“Hay artículos que se generan desde una visión histórica, otros que son análisis literarios y otros tienen un enfoque desde la edición, la didáctica y la lingüística. Eso creo que ya es un acierto para un libro de corte académico, pues hablamos de una mirada a un tema desde diversas disciplinas, eso hace que el libro sea muy completo”, manifestó Lucille Herrasti y Cordero, autora de uno de los artículos.

Finalmente, Mariana Ibarra Alcubierre expresó que la literatura es el primer acercamiento al mundo que tienen las infancias, obviamente después de su familia, tal vez su escuela, lo que hace que sea el camino directo que tienen hacia un mundo mucho mayor que ellos mismos.

La presentación del libro se llevó a cabo en el marco de los *Jueves Editoriales* que realiza la Dirección de Publicaciones y Divulgación, de la Secretaría de Extensión de la UAEM.

Atentamente
Por una humanidad culta